

## SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

## PAGOS ADELANTADOS

Número suelto, 10 céntos.

# La Región

## PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes.

## DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región



## El vino y los Consumos

La campaña iniciada contra el impuesto de consumos, sigue de día en día con mayor empuje.

Cuanto organismos se han creado al amparo de la ley ostentando la representación jurídica de una clase social, hacen á la continua manifestación unánime, de su identidad de pensamiento, pronunciándose francamente por la supresión de tan odioso impuesto.

No obstante, su origen antiquísimo que algunos hacen arrancar de la «centésima rerun venalium» de los romanos, y á pesar de los esfuerzos de hacendistas y legisladores, el impuesto de consumos no ha logrado arraigo en la opinión del país que en todas las épocas con más ó menos empeño ha protestado de semejante exacción.

Tiene por base la arbitrariedad reglamentada y como no obedece á ningún principio racional de la ciencia financiera, todos los tratadistas abogan por su supresión.

Su razón, única de existencia la encontramos en la voracidad del fisco que jamás se ve satisfecho, y no quiere privarse de un recurso tan importante del presupuesto de ingresos.

Difícil es hoy, sino imposible sustituir tamaño fuente de ingreso, pero examinando atentamente el presupuesto nacional, entendemos que el Gobierno tiene sobrados medios de intentar una reforma tan beneficiosa como ansiada por el país consumidor.

Trayendo á tributar las concesiones de agua, que hoy se utilizan en gran escala y son objeto de enormes rendimientos, teniendo en cuenta el aumento progresivo de todos los ingresos del Estado, y que algunos, como los procedentes del gas, la electricidad y acetileno han cambiado de forma sustrayendo ese ingreso en su mayor parte á las tarifas de consumos, no obstante, haberse conservado incólumes los cupos, hay margen bastante para reformar las tarifas reduciendo los tipos en los artículos de primera y más urgente necesidad, en tanto se medita y estudia sobre los medios adecuados de sustituir un ingreso de tamaño cuantía en el presupuesto.

El vino habrá de ser indudablemente el más favorecido con la reforma que se intente, por lo mismo que hoy se halla gravado en términos que rebasan los límites de lo justo.

No creemos nosotros que esto implique preferencia alguna sobre ese artículo de consumo y que con él se haga una excepción siempre odiosa sino que sencillamente la reforma en ese sentido significara una reparación á la notoria injusticia que con la producción vinícola se viene cometiendo.

Para la provincia de Guadalajara, la cuestión es de un interés que supera á todo encomio.

En el año próximo se venderá la arroba de vino por término medio á una peseta, y tendrá de derechos de consumos en la capital un ciento cincuenta por ciento de su valor.

En cambio, artículos que aunque necesarios no lo son más que relativamente, y para clases acomodadas pagan de derechos una insignificancia ó están exentos de ellos.

Semejante situación no puede durar y creemos llegado el caso de que los Gobiernos se preocupen de las bien meditadas frases del señor Maura, cuando afirmaba en el parlamento la necesidad de hacer una revolución con la «Gaceta», si se quiere evitar otra más sangrienta en las calles.

## Pequeñeces

### ¡UN ANGEL!

Contra lo que ordinariamente y habitualmente acontece, la calle de la Montería se encuentra casi desierta. La noche está fría en extremo, y el viento que

con fuerza azota y la lluvia insistiendo, obligan á los pocos transeúntes que discurren por las calles á caminar con ligereza y guarecerse al abrigo de teatros y cafés.

Los tranvías pasan completamente llenos y todavía, para satisfacción de los accionistas, las gentes se agolpan á coger un estribo, trabándose verdadera lucha entre los aspirantes al codiciado puesto.

Los coches de punto son tomados por asalto y cruzan en todas direcciones con velocidad bien distinta á la ordinaria, y los escuálidos caballos, hostigados sin cesar por el látigo de los cocheros, respiran con fuerza, produciendo al rededor de sus cabezas con el vaho que sale de sus pulmones, una nube, que disipándose enseguida dá lugar á otra. Es la lucha titánica que sostiene el calor, contra el frío su elemento negativo.

Los portales en los que se exhiben galerías fotográficas se encuentran rebosando gente y aún se ven invadidos por individuos que obligan á los del interior á tomar posiciones en la escalera, apesar de las protestas que en contra de estas maniobras hacen los porteros de las casas.

Como en todas partes donde se agita una multitud, allí hay gritos, vivas, imprecaciones, chistes; los niños lloran, las mujeres chillan, vociferan los hombres y los tomadores y descuidados aprovechan tan buena ocasión para ejercitar sus habilidades.

Una niña de unos diez años, con el cabello suelto que ondea graciosa ó violentamente á impulsos del aire, con un pañuelo de lana que casi cubre su cuerpo y unas sayitas, que indiscreto el viento levanta, como si curioso quisiera indagar si la niña llevaba ropa interior, con los piecitos descalzos, caminaba con dificultad, pues el vendabal y la lluvia parecía querían impedir, al azotar con furia el rostro de aquella angelical criatura, que ésta cumpliera lo que su corazón hermoso la ordenaba.

La niña, tiritando de frío, trataba de avanzar, no retrocedía.

Con la mano izquierda sostenía debajo del pañuelo algo que oculto quería llevar y con la derecha, pugnaba por impedir que sus ropas se levantaran.

Sin comprenderlo, seguramente, sostenía una lucha entre los elementos naturales, entonces sublevados y el orden moral, el pudor naciente en aquel corazón femenino.

De sus ojos, de un azul purísimo, se desprendían lágrimas de ternura, ¡ya conocía lo que era el dolor!

¡Triste destino el de algunos seres...! Quería llorar y al propio tiempo lo sentía, ¡sarcasmo cruel!

Llorando se desahogaba, sí, pero las lágrimas si bien servían de lenitivo á sus penas, también haciendo de velo á sus ojos la impedían ver algo que con ansiedad deseaba encontrar.

Y la pobre niña sufría más. Por fin y á la terminación de una calle, sus miradas se concentraron en la bomba blanca que lucía en uno de los balcones del cuarto principal de aquella casa.

En la bomba se leía en caracteres negros: «Préstamos.»

—¡Gracias, Virgen Santísima! exclamó la niña, y en aquel momento y en aquellos labios, tan tiernos exclamación, al par que una gran frase que retrataba fielmente los delicados sentimientos de su alma, era una oración.

Un homenaje cristiano y la prueba manifiesta de la alegría que la inspirara la satisfacción de un deseo anhelado.

Á aquella casa dirigió sus pasos. Subió las escaleras con toda la rapidez que le permitían sus estenuadas fuerzas y entró en aquel laboratorio legal de la miseria, en una habitación que sin ser grande, poseía en su seno todas las grandezas y sin ser pequeña, pregonaba en alta voz la pequeñez humana.

Un individuo de edad avanzada, de rostro indefinible y en cuyas facciones enjutas y apergamizadas se retrataba en toda su repugnante frialdad la avaricia del tanto por ciento ideal del usurero, salió á su encuentro preguntándole:

—¿Qué quieres...?

—Aquí una cosa para empeñar. Mi mamá está muy malita en la cama y no puede coser. En casa no hay pan y tenemos hambre....

—Bueno, bueno; interrumpió groseramente y mal humorado el prestamista, dame lo que traigas

y no me cuentes lástimas; por ellas la prenda no ha de aumentar de valor.

La niña obedeciendo se desató el pañuelo y sacó de entre sus pliegues un objeto

Era.... ¡su música!

Y aquel tosco juguete de cartón, parecía que al color de los sentimientos de su dueña, se convertía en un angel cincelado por la mano de Dios.

Su precio imposible de señalar.

Tenía el valor de las buenas acciones.

## Plato del Día

### PREMIO DE COOPERACIÓN

A diario se dice que el periodista cosecha ingratitudes en esta vida, y que nadie agradece nuestros desvelos en favor de las artes y del progreso.

Existen opiniones de que á la prensa, solo cuando conviene se la celebra; se le lleva en palmitas y se la adula,

en tanto sirve para que algunos suban, y cuando sus puntales no son precisos, nos dan cuatro patadas en cierto sitio.

Pues bien, yo en este plato demostrar quiero, que carece tal cosa de fundamento y que nuestras ayudas y propagandas obtienen recompensas exageradas.

En todos los periódicos de aquí, es sabido que se han puesto á diario sueltos y artículos, propagando el certamen del Ateneo, (1)

por ver si se lograba que fuese un éxito. Para mostrar la Junta su complacencia á quienes ayudaron en tal empresa,

regaló unas menciones en que constara el agradecimiento que la embargaba; menciones que ignoramos si son bonitas, ¡pues no las hemos visto los periodistas!

(1) Instructivo del Obrero.

## Efemérides Regionales

### MES DE OCTUBRE

22-1837. A las siete de la noche sorprendieron sigilosamente doce carlistas en Pastrana las casas del alcalde y de los escribanos del Ayuntamiento, á los cuales llevaron en rehenes hasta que se les entregasen diez mil pesetas; pero temiendo que la villa, al enterarse del hecho, saliera en masa para castigarlos, pusieron los facciosos en libertad á los detenidos, no logrando llevarse mas que siete mil reales.

23-1856. Se suprime por Real Jorden el Batallón de Milicia provincial de Guadalajara, número 38, que en esta capital tenía su residencia desde que se creó, en 31 de Julio de 1855.

24-1839. En la madrugada de este día, y como resultado de una rápida marcha llevada á cabo por los Salvaguardias de la provincia y treinta hombres del Regimiento provincial de Plasencia fué sorprendido en Valdecolivas el cabecilla Priego con su partida.

A pesar de la tenaz resistencia que ofrecieron

los carlistas, confiados en el auxilio que esperaban de las fuerzas que á distancia de dos leguas se encontraban, tuvieron que sucumbir ante el arrojo é inalterable decisión de los defensores de la libertad y del trono de Isabel II, en cuyo poder quedaron veinte caballos, diez prisioneros, varias armas y otros efectos.

Los secuaces de D. Carlos de Borbón experimentaron numerosas bajas de muertos y heridos, debiendo Priego su salvación á haber escapado en camisa cuando vió que su causa estaba perdida.

Las tropas liberales, que tuvieron solamente cuatro heridos, al regresar por el pueblo de Viana cogieron allí un cañón de poco calibre que los rebeldes tenían dispuesto para conducirlo á Beteta.

«Ya no se atreverán—decía el Gobernador político de la provincia Gómez de la Serna en el Boletín oficial (número 208) comentando el suceso—á pisar tan impunemente las cuadrillas de vandalos los pueblos de esta provincia, pues solo lo hacen cuando los ven indefensos; solo blasonan arrogancia con los desgraciados labradores y ganaderos, y para ello es necesario que los primeros carezcan del desembozador y los segundos del cayado.»

Los nombres de los diez prisioneros hechos en la acción de Valdeolivas, son los siguientes: Refael González, de Talavera (Toledo); José García, de Carrascosa del Campo, (Cuenca); Mariano Cardete, de Zafra, (Cuenca); Francisca Giménez, de Fernánñez, (Córdoba); Cecilio San Miguel, de Tragacete, (Cuenca); Casimiro San Pedro, de Almonacid del Marquesado, (Cuenca); Maximino Sánchez, de Sayatón, (Guadalajara); Pedro Puerta, de Salmorncillos de Abajo, (Id); Tomás Ruiz Montes, de Pareja, (Id); Tomás Ruiz Monte, de Pareja, (Id); y Bonifacio Albacete, de la Isabela, en la misma provincia.

## Volantes

### ECOS DE LA FERIA

A pesar de que las ferias, por causa del mal tiempo, apenas si este año se han llamado Pedro, sirvieron los programas que nuestro Ayuntamiento había preparado con singular acierto para atraer á esta ciudad bastantes forasteros que creyeron aquí hallar soberbios divertimientos y han regresado á sus casas mojados hasta los huesos, maldiciendo de las nubes, del agua y aun del concejo; él es quien tiene la culpa por no acceder á los ruegos que, sin cesar, en la prensa desde hace tiempo se han hecho, con objeto de que sean en Septiembre los festejos.

Nos hemos quedado, pues, solos, completamente solos, en la más horrible de las orfandades humanas, sin más recreos ni más diversiones que los puestos de la plaza Mayor, las barracas de la de Santo Domingo y la cátedra nocturna de educación.—¿No se enseñan allí las buenas formas?—que continúa abierta en el salón Castelló; y muy pronto nos abandonarán estos tres pasatiempos,—algún nombre he de darles—que están ya apurando la colilla para marcharse con la música, los tangos y los chirimbolos á otra parte.

Volveremos á vivir como en familia, sin ningún entretenimiento público que nos regocije y con media docena de bodas, en perspectiva, eso sí, pero que no son de nuestra incumbencia.

Tenemos, por lo tanto, que mantenernos de recuerdos y otros comestibles hasta que Dios se apiade de nosotros y nos permita inaugurar la fachada nueva del Municipio, que no será uno de estos días ciertamente, ó recibir con palio á los dos consabidos batallones de infantería, que, según nuestras noticias, *desbarán* (con los débitos hay que escamarse) llegar después del toque de diana.

Petrancio, un poético joven de Salmeritana del Excmo (no sabemos si derecho ó izquierdo) y cuyas composiciones permanecen en su mayoría inéditas en las redacciones de los periódicos locales, quiso marcharse á su pueblo el día mismo en que *La Revista* lució su cuerpo torero en nuestra media plaza, al observar que la émula de Montes no brindaba sus novillos en octavas reales, como próximamente lo hiciera Mazzantini cuarenta y ocho horas antes.

Pero hombre—le dijimos—no te precipites así. Quédate y podrás oír más noches á Pilar Delgado y Casals en el teatro, y á los baturricos y al «Orfeón alcarreño», con Ezequiel y todo, en la Fiesta de la Jota; verás á la Monterde jalearse con gracia y tal, y asistirás al baile del Casino y al del Obrero.

—¿Al baile? De ninguna manera, porque á mí no me gusta hacer daño á nadie en este mundo. ¿No ves que mi rostro seductor es materialmente irresistible, y habría mujeres que cuando me vieran caerían desvanecidas en brazos de cualquier concurrente? Desde una vez que estuve en un baile en Sigüenza, y al siguiente día quisieron tragar



fósforo tres ó cuatro señoritas de la localidad, á las que no hice gran caso; desde entonces no he vuelto á presentarme con la faz descubierta en ningún acto público al que haya asistido bello sexo. Y de ello yo no tengo la culpa. ¡La tienen los encantos naturales de que la Divina Providencia se ha dignado dotarme!

**EL GORDO**

Por mucho que se violente la nota protestante en el asunto de consumos, por mucho que se hable de los asuntos de Sevilla y los que se litigan en las costas entre jeitos y trañas, nada tan alarmante para España como una falsificación de billetes de lotería.

Esto impresiona más que una crisis, más que los motines callejeros, más que una nueva contribución que se fragua en la mente de nuestros hacendistas como compensación al impuesto de consumos, que persistirá, porque es malo y quizá la nueva *gabela*, también, para que nos vayamos consolando y no pidamos gollerías.

En España se desconfía de todo, hasta de los políticos; pero jamás se pierde la esperanza ceñida á ese inmenso bombo, que posee en el azar de sus bolitas la fortuna ilusoria de casi todos los españoles.

Falsificados los billetes de la próxima lotería de Navidad, atentada la seguridad del gordo merced al ningún valor de esos papeles *mojados*, ¿qué queda aquí?

Si el sagrado de nuestras costumbres nacionales se vé también vulnerado, si hasta tan alto llegan las viles mixtificaciones, es cosa de desesperarse y pregonar que nada hay respetable en esta tierra de Rinconetes y Cortadillos, los que campan con toda libertad, cual si nuestra patria fuera inmenso patio de Monipodio.

**Revista Agrícola**

**EL ESTIERCOL Y LOS ABONOS QUÍMICOS**

**Ensayo comparativo en trigo de regadío**

El campo objeto del experimento radica en el término de Cieza, provincia de Murcia, y ha sido inteligentemente cultivado por el entusiasta agricultor D. Antonio Marín Oliver, á quien debemos los siguientes datos:

*Extensión superficial.*—21'88 áreas en cinco parcelas iguales de 4'47 áreas cada una.

*Clima.*—Penibético, templado, casi cálido.

*Naturaleza de la tierra.*—Silíceo-calcárea-arcillosa, de mediana fertilidad.

*Rotación de los cultivos.*—Anteriormente la tierra era de secano y estuvo plantada de viña y olivar, que no se abonaron. A principios del pasado año convirtiéndose en regadío, precediendo al trigo maíz fertilizado por mitad con abono mixto y químico.

*Labores preparatorias.*—Tres rejas, dos con arado de vertedera y una con el romano.

*Siembra.*—Se verificó á voleo el 7 de Diciembre de 1900, empleándose un celemin y cuartillo de trigo raspi-negro fuerte por parcela, equivalente á 124 litros por hectárea.

*Cuidados culturales y riegos.*—Después de la siembra dióse un pase de tabla y un riego, y en 6 y 28 de Abril se escardó y volvió á regar. Las lluvias de Mayo ahorraron el último riego.

Parcela	Estiercol	Superfosfatos	Cloruro potásico	Sulfato amoniacal	Nitrato de sosa	Época y modo de distribución del abono
1. <sup>a</sup>	Sin abono ó testigo.					
2. <sup>a</sup>	—	12	268	—	—	El estiercol espantábase antes de la siembra con la última labor. El superfosfato, cloruro potásico y sulfato de amoníaco el día anterior á la siembra á voleo. El nitrato también á voleo á principios de Abril.
3. <sup>a</sup>	—	12	268	—	—	
4. <sup>a</sup>	—	12	268	150	35	
5. <sup>a</sup>	—	10	223	—	35	

*Marcha de la vegetación.*—Nació bien el trigo en 24 de Diciembre, y á los ocho días fué invadido por el gusano. Repuesta algo la planta del ataque del insecto, hasta últimos de Marzo notáronse grandes diferencias entre el trigo de las parcelas, siendo el de la testigo desmedrado y de hojas estrechas, semejantes, según el experimentador, á lengüecitas de pájaro; el de la segunda, de hojas más verdes y anchas; el de la tercera, más frondoso y alto que el de la anterior; el de la cuarta parecido al de la segunda, y el de la quinta, de análogo aspecto al de la tercera. Desde Abril á Junio siguió el trigo una evolución relacionada con la clase y cuantía del abono, destacándose la delgadez del tallo, hojas estrechas y amarillentas y espigas pequeñas en la parcela primera; caña más resistente y espiga de mayor tamaño en la segunda y cuarta; caña gruesa, hoja regular y espiga bien granada en la tercera; caña muy gruesa, hoja ancha, color verde intenso pocos días después de la aplicación del nitrato, y espiga llena, muy larga y mayor que la de los anteriores, en la quinta.

*Recolección.*—Terminó el 21 de Junio, ocho

días antes que la del trigo del país. La cosecha fué la siguiente:

Parcela	GRANO			PAJA	
	Kgs.	Kgs.	Hectól.	Kgs.	Por h. <sup>a</sup>
1. <sup>a</sup>	23	514	7'14	69	1.543
2. <sup>a</sup>	41	917	12'73	92	2.058
3. <sup>a</sup>	87'5	1.957	27'17	184	4.116
4. <sup>a</sup>	41	917	12'73	92	2.058
5. <sup>a</sup>	105'75	2.367	32'87	195	4.362

**BALANCE ECONÓMICO-RURAL**

GASTOS GENERALES DEL CULTIVO	
Labores preparatorias, siembra y valor de la semilla	4'85 pesetas.
Escaradas y riegos	3'50
Siega y trilla	3'25
Contribución	30
<b>Por hectáreas</b>	
	11'90
	263'68

Falta añadir el interés del capital que representa la tierra ó el precio del arriendo.

Parcela	PARCELAS		GASTOS GENERALES de cultivo y suacarro	Precio del abono líquido	Beneficio líquido	Pérdida	Valor del excedente de producción sobre la parte contenida en el precio del abono.
	Ingresos	Generales del abono					
1. <sup>a</sup> Sin abono.	192'77	263'68	263'68	32'50	30'49	70'91	101'50
2. <sup>a</sup> Con superfosfato.	320'47	263'68	263'68	116'65	310'67	—	381'58
3. <sup>a</sup> Con superfosfato y sulfato amoniacal.	691	263'68	263'68	44'50	18'29	—	84'20
4. <sup>a</sup> Con superfosfato y cloruro potásico.	326'47	263'68	263'68	—	—	—	—
5. <sup>a</sup> Con estiercol de cuadra, superfosfato y pequinacalidad de sulfato amoniacal sembrado y nitrato en primavera.	819'15	263'68	263'68	185'22	370'25	—	441'16

Los ingresos se han calculado con arreglo á los precios corrientes de la localidad, ó sean 30 pesetas y 2'50 respectivamente los 100 kilogramos de paja y grano.

*Conclusiones.*—Como particulares de esta experiencia pueden deducirse las siguientes:

1.<sup>a</sup> La tierra contiene medianas reservas fertilizantes, debidas sin duda á los restos de cosechas anteriores y especialmente al abono mixto que se aplicó al maíz.

2.<sup>a</sup> Relacionando los resultados obtenidos con el abono en las cuatro últimas parcelas y comparándolos con los que arroja la parcela testigo, aun teniendo en cuenta la merma de la cuarta parte de cosecha producida por el gusano, resulta comprobado que el superfosfato influye en el aumento de producción, el cloruro potásico no ejerce ninguna influencia, el nitrógeno amoniacal asociado al superfosfato aumenta en más del doble los efectos aislados de este último, y el estiercol de cuadra complementado con abono fosfatado al sembrar y nitrato de sosa en primavera constituye el tipo del abono mixto completo que, á la par que mejora las propiedades físicas de la tierra, suministra una constante y gradual fuente de fertilidad en todos los periodos de la vegetación del trigo, con la máxima dosis de nitrógeno nitrato velozmente absorbible durante el periodo del entallecimiento á la floración y produce mayor cosecha; y

3.<sup>a</sup> Que económicamente considerado el ensayo, el beneficio líquido que se obtuvo en las parcelas abonadas coincide con la respectiva influencia y rendimiento producido por los abonos.

DR. GINER.

(La Agricultura Española)

**EL CERTAMEN DEL OBRERO**

Para quienes, como nosotros, sobreponen á toda clase de festejos y espectáculos aquellas manifestaciones que tienen por primordial objeto rendir culto y pleitesía al trabajo inteligente, en sus diversas fases y aspectos considerado; para esos, repetimos, y con ellos nosotros, el claro-oscuro de la más valiosa cultura que destaca del lienzo brillante de las pasadas ferias no ha sido ciertamente el programa variado y selecto de diversiones que el Municipio arriacense preparara, y que casi en su totalidad han malogrado las nubes á fuerza de intermitentes lágrimas, con poca oportunidad derramadas. Otra nota característica y de mayor importancia han ofrecido estos últimos días: la exposición de Artes, Industrias y Oficios, organizada por el Ateneo instructivo del Obrero, colectividad simpática por excelencia y cuyos fines altamente saludables y de todos conocidos con admirable precisión viene cumpliendo.

Ocupámonos hace pocos días de la apertura oficial de la referida Exposición, y hoy nos toca hacer ligera reseña del acto solemne anteayer verificado en dicho Ateneo, con objeto de inaugurar las enseñanzas del Centro para el presente curso y dis-

tribuir premios á los expositores y alumnos que lo hubiesen merecido.

El salón de sesiones presentaba singular aspecto, y á pesar de su amplitud era insuficiente para dar cabida al numeroso público allí congregado, del que formaba parte, en mayoría, una nutrida representación del bello sexo, cuyos nombres, que desde luego honraban sobremanera estas columnas, como símbolos de belleza, laboriosidad y distinción, no nos atrevemos á insertarlos, con gran sentimiento, temerosos de padecer algún olvido involuntario.

Después de haber explicado en breves palabras la presidencia el motivo de la reunión, comenzó el reparto de premios, siendo éstos entregados en primer término á los alumnos que durante el curso de 1900 á 1901, hicieron á ellos acreedores por su aplicación y aprovechamiento, y recogidos seguidamente los expositores.

Publicamos á continuación los nombres de éstos; los de los alumnos aparecieron ya en nuestro número anterior.

El premio de S. M. la Reina Regente fué adjudicado á D. Julián Puertas, Sargento de la Maestranza de Ingenieros, que presentó un botijo forjado con verdadera perfección y maestría; el de SS. AA. RR. los Príncipes de Asturias, consistente en artístico barómetro, á D. Antonio Sanz, expositor de una papelería admirablemente trabajada; la riquísima escribanía, regalo de S. A. R. la Infanta Isabel, fué designada para premiar las veintinueve acuarelas y cuadros al óleo, debidas al pincel del ilustrado Capitán de Ingenieros D. Isidro Calvo; D. Luis Lorieri, por un trozo en boceto de salón estilo Luis XIV, alcanzó el estuche de matemáticas del Obispo de Sigüenza y la petaca y fosforera de plata, donación del Conde de San Rafael; las bellas señoritas D.<sup>a</sup> Camila y Dorothea Caravantes y D.<sup>a</sup> Pablita Jimeno, merecieron, respectivamente y por magníficas labores de encaje y bordado, las dos primeras el premio del Senador D. Bruno Pascual Ruilópez, y la última el de D. Juan Ranero, también Senador; el centro de mesa donado por el Sr. Gobernador civil de esta provincia, adjudicóse á D.<sup>a</sup> Rosa Morga, por un pañuelo bordado en seda, y el espejo de D. Basilio Paraiso á D.<sup>a</sup> Concepción Aparicio por bolsa bordada en oro y muestra en sedas.

Para el premio de 100 pesetas fué designado el trabajo de la encantadora señorita María Zabía, consistente en un juego de cama bordado y una colcha de malla.

*Expositores premiados con 50 pesetas.*—Las Monjas Bernardas, de Brihuega, por una casulla bordada; la Casa Inclusa, de Guadalajara, por 11 labores de encaje y bordado; D.<sup>a</sup> Dolores de Arsuaga, por muestras, encajes y flecos; D.<sup>a</sup> Teresa Crespo, por una cortinilla para Sagrario; D.<sup>a</sup> Ana Muñoz, por flores de badana; D. Evaristo Carnicero, por un par de botas y chinelas en miniatura; D. Jesús Larraya, por un juguetero; D. Eugenio Cano, por un modelado en yeso representando la cabeza de Jesús; D. Severino Lesmes, por azulejos antiguos, y D. Santos Morante, por una fuente de hormigón.

*Premiados con 25 pesetas.*—D.<sup>a</sup> Asunción Montesinos, por tres camisas para caballero; D.<sup>a</sup> Pilar Díaz Carralero, por un *sachet* bordado en blanco; D.<sup>a</sup> Ascensión Burgos, por un encaje de bolillos; D.<sup>a</sup> Dolores Arsuaga, por un cuadro confeccionado con pelo; las Religiosas Ursulinas de Molina, por un paño bordado para cubrir el Caliz; D.<sup>a</sup> Nicanora Matilla, por 12 cuadros al óleo; D. Román García, por un trabajo caligráfico; D. Santos Tejada, por otro del mismo género; D. Pascual Redondo, por dos sacos de yeso blanco y tosco y cuatro tableros de alabastro; D. Nicolás Crochi, por un caldero de cobre labrado; D. Federico Pastora, por un gramófono; D. Felipe Muñoz, por un molino de chocolate; D. José Luján, por un trillo mecánico; D. Manuel Monasterio, soldado de la Academia de Ingenieros, por un limita-corrientes termo-eléctrico; D. León Leal, por un par de botas labradas; don Angel Palomino, por una vinagrera trabajada al torno; D. Jesús Gómez, por muestras de aceite filtrado y sin filtrar, y productos de confitería; don José Fernández, por una casa rústica confeccionada en dulce; D. Juan Duque, por una torta y dos figuras de cera, dos tarros de miel y un sobre; D. Daniel Cañamares, por un escudo de flores naturales; D. José Diges, por productos de la fábrica de harinas *La Amparo*, de esta capital; D. Antonio Martín, trabajo de platería; D. Esteban Calvo, un carnero blanco con deformidad orgánica; D. Juan Hernández, un cuadro pintado en colores; D. Claudio Sánchez, por cuadros á pluma; D. Bienvenido Villaverde, por acuarelas alusivas á esta población; D. Benito Palacios, por tres cuadros al óleo, y don Sixto Doroteo Antón, por un retrato á pluma.

*Menciones honoríficas.*—A las señoritas Camila y Dorothea Caravantes, por labores de encaje y bordado; D.<sup>a</sup> Carmen González, por pañuelo bordado en seda y cuadro bordado en seda y lana; Srta. Eugenia Mínguez, por almohadón bordado en sedas; D. Teresa Miguel Tito, por colcha y cubrepis bordados en oro; Srta. Fernanda Martín, por colcha bordada en malla; D.<sup>a</sup> Josefa Lázaro Muñoz, por jarrón con flores artificiales; D.<sup>a</sup> M. B., por colcha bordada en sedas; D. Francisco la Fuente, por un precioso cuadro caligráfico; D. Luis Díaz, por un revolver-reloj; D. Salustiano López-Soldado, por veinte botellas de aguardiente y diez kilos de jabón; D. Carlos Guzmán, por un libro encuadernado y tres tapas; D. Manuel Guzmán, por tres libros encuadernados; D. Mateo Sobrino, por dos juguetes de papel; D. Gabriel María Vergara, por una obra meritísima de Nociones de Historia de España y una Memoria acerca de la Asociación internacional de la Cruz Roja en Guadalajara; D. Ezequiel Fernández, por un arado (modelo); D. J. N. S., por una botella representativa de la pasión de Jesucristo; D. Isidro Muñoz, por una calabaza en dulce; D. Manuel Ruiz, por una botella de aceite; D. Enrique López, por una máquina de coser, «Singer»; D. Rufino Carpintero, por dos botellas de vino moscatel; D. Mariano González, por dos bancos de carpintería; el Excmo. Sr. Maqués del Castillo, por instalaciones de harina, trigo, vino y lanas; don Primitivo Loredó, por un cuadro al lápiz; D. Francisco Mary, por un aparato; D.<sup>a</sup> Carmen Sánchez, por trabajos de aguja; D.<sup>a</sup> Araceli Viscón, por dos pañuelos de tul bordados en sedas, y D.<sup>a</sup> Dionisia Moreno López, por cuadros pintados sobre cristal.

*Señoras que han obtenido diplomas de cooperación.*—D. Antonio Molero y Asenjo, D. Luis Baquero, D. José Casamitjana, D. Ricardo Algarra y D. Tiburcio-Fernández.

Doña Nicanora Matilla y D. Federico Pastora hicieron renuncia de los premios que fuéronles adjudicados, considerándose, no sin justa razón, postergados en las calificaciones del Jurado; éste, en esos y otros varios casos sufrió equivocaciones que de todas maneras lamentamos, por lo mismo que á sus fallos, los individuos de que se componía, procuraron acomodar el más elevado espíritu de justicia é imparcialidad; pero nadie está exento de cometer un error creyendo de buena fé que en él no incurra. D. Juan Diges, en nombre de su hermano D. José, hizo también renuncia del premio metálico que se le otorgó, cediéndolo en beneficio de las clases nocturnas que costea el Ateneo.

Los Sres. Romero Quiñones y Molero pronunciaron dos elocuentes discursos, enalteciendo las grandezas del trabajo inteligente y activo, así como la parte principalísima que en las modernas sociedades cabe en esas laboriosas manifestaciones á la mujer, designada por el Sumo Hacedor para ser el ángel custodio del hogar doméstico y la inspiradora y consejera de las más nobles acciones que el hombre realiza; dieron las gracias á los que, como donantes ó como expositores, han contribuido á la mayor brillantez del certamen; y ensalzaron los títulos especialísimos que el obrero va conquistando en sentido de progreso y moral perfeccionamiento.

Antes de concluirse el acto, levantóse de nuevo el digno Presidente del Ateneo para dar cuenta de los telegramas de respetuoso agradecimiento dirigidos á S. M. la Reina y SS. AA. RR. los Príncipes de Asturias é Infanta D.<sup>a</sup> Isabel, por el interés que en las tareas del Centro han demostrado, haciendo figurar entre los demás premios muy valiosos objetos de arte, debidos á su real munificencia.

El orfeón *Eco Alcarreño* amenizó el reparto á que nos referimos, interpretando admirablemente, como él sabe hacerlo, una de las más escogidas piezas de su repertorio.

Entre los plácemes calurosos y sinceros que ha recibido y recibe el Ateneo Instructivo del Obrero, con motivo de la Exposición, cuenta con el nuestro muy cordial. Bien se lo ha merecido.

**Solo dos Palabras**

En el acto de la distribución de recompensas del Concurso organizado por el Ateneo Obrero, al renunciar el ingenioso artista seguntino D. Federico Pastora al tercer premio de la sección correspondiente que se le había otorgado, hizo constar tomaba tal determinación, por haber llegado á sus noticias que el Jurado ponía en duda su paternidad con respecto al gramófono presentado en dicho certamen.

Desde luego no doy crédito alguno á los rumores de que el Sr. Pastora se hizo eco, pues ningún Jurado es capaz de asegurar tal cosa; pero, por si esa especie no llega á desmentirse, permítaseme hacer algunas indicaciones, encaminadas á demostrar á tan inteligente obrero que somos muchos los que admiramos su talento y que no debe sentir desalentado de ninguna clase y proseguir por la senda emprendida.

A todo Sigüenza le consta, y á nosotros nos lo han asegurado personas respetabilísimas, que el primoroso aparato que tantos elogios ha merecido de los visitantes del concurso, es todo el obra del Sr. Pastora.

Si los señores del Jurado hubiesen creído que ese gramófono, no era original del expositor, al menos lince se le ocurre pensar que no le hubieran otorgado recompensa de ninguna clase.

La reputación del Sr. Pastora como mecánico y como artista de vastos conocimientos, es harto conocida de muchísimas personas; que quien perfecciona y construye relojes de torre como los de Luzón, Riva de Santiuste y Alconchel (Zaragoza), todos ellos de complicado mecanismo, capaz es de realizar obras más importantes y difíciles.

Libreme Dios de discutir si el Jurado ha hecho bien ó no en dar al Sr. Pastora un tercer premio, pues desde luego me declaro profano en la materia, y cuando personas de tan reconocida ilustración lo han hecho, bien hecho está.

Pero mi decepción ha sido de las más grandes, pues yo creía era más difícil construir un gramófono que un caldero, y ha resultado todo lo contrario.

¡Si estaré en el Limbo!

LUIS CORDAVIAS.

**Reunión republicana**

El domingo por la tarde, reuniéronse los republicanos de la capital en el salón Castelló, con el fin de tomar acuerdos respecto á las próximas elecciones de concejales y nombrar presidente del comité municipal.

Abierta la sesión bajo la presidencia de los señores Ortega, Taberné y Montalvo, dió lectura el secretario del acta de la sesión anterior, la cual quedó aprobada.

Por unanimidad fué nombrado presidente del comité el Sr. Diges (M.), que se limitó en párrafos elocuentes á dar las gracias á sus correligionarios, manifestando, que constase en acta el sentimiento que á los republicanos les ha producido la muerte de varios compañeros, entre ellos, los Sres. Adán y Blanco, dedicándoles un recuerdo en frases muy sentidas.

En cuanto á si los republicanos deben ó no ir á la lucha en las elecciones de concejales, acuerda el partido á propuesta del Sr. Agustín (S), ir á la lucha sin componenda alguna con los partidos monárquicos.

El Sr. Montalvo propone que se nombre una comisión nominadora con amplias facultades para la designación de candidatos, compuesta de los señores La Rica, Diges (M. y J.), Agustín y Sardino, como concejales, y como individuos del partido, los Sres. Fernández (R.) y San Bernardino, acordándose así por unanimidad, con lo que terminó la sesión.

**Aerostación militar**

Aunque el tiempo se presta muy poco ó nada á los trabajos aerostáticos porque la lluvia y los vientos no cesan desde hace muchos días, la Compañía de Aerostación ha seguido sus prácticas de



**En el Casino**

Ayer improvisó una velada en el distinguido círculo de la calle Mayor, en la que cantó la jota el aplaudido y notable artista Juanito Pardo, que fué muy felicitado, así como la pareja de baile que en la fiesta tomó parte.

La velada resultó bastante concurrida, terminando con un baile de confianza, que duró hasta después de la media noche.

Ayer cobró el Habilitado de los Maestros del partido de Cogolludo Sr. Barragán, los haberes correspondientes al trimestre actual.

Ha sido nombrado hobilitado del Clero de la diócesis de Sigüenza el respetable señor D. Quintín Ramirez.

Dice un periódico del Ferrol, que los fusionistas y republicanos de aquella población, tratan de organizar un mitin conmemorativo de la fecha en que la revolución francesa proclamó los derechos del hombre.

Dios los cría y el instinto revolucionario los junta.

A las diez de la mañana del día de ayer salió de Barcelona, para Londres, la peregrinación catalana.

Nuevamente se anuncia la vacante de Farmacéutico del pueblo de Hiendelaencina, con la dotación anual de 400 pesetas, admitiéndose solicitudes hasta el día 7 del próximo Noviembre.

Ayer cobró de la Delegación de Hacienda de esta provincia, el habilitado de los Maestros del partido de Cogolludo, y en la presente semana cobrarán los de Atienza, Sigüenza y Brihuega.

Han sido nombrados concejales interinos del Ayuntamiento de Sacedorbo, D. Elías Matarranz, D. Santos Pérez, D. Carlos Reyes y D. José Used.

En el pueblo de Villaseca de Henares, hon sido detenidos por la Guardia civil, tres sujetos como presuntos autores de un hurto cometido días anteriores en el referido pueblo.

El día 19 por la tarde, fué gravemente herido de una puñalada en el pueblo de Almonacid, el Alguacil del Ayuntamiento Fernando López Parra.

Como presunto autor, fué detenido por la Guardia civil, el vecino del mismo pueblo Ovidio Díaz, el cual fué puesto a disposición del Juez municipal.

A las doce de la noche del domingo último, se cometió un robo de importancia en el pueblo de Valdenuño, en la casa de Antonio Antón García.

Los ladrones se llevaron 4.000 pesetas en billetes, 200 en plata y algunas ropas, sin que hasta ahora hayan sido habidos.

La Guardia civil trabaja constantemente en la captura de los rateros.

Muy concurrido y brillante en extremo estuvo el baile celebrado en los salones del Ateneo Instructivo del Obrero, durante la noche del domingo último.

Ha llegado de Barcelona nuestro querido amigo el digno Magistrado D. Tomás Sancho.

El ministro de Gracia y Justicia puso ayer a la sanción de S. M. la Reina un Real decreto de gran importancia para los funcionarios de la fé pública, dictando reglas a las que, en lo sucesivo, se ajustarán los notarios.

Con motivo de las próximas elecciones municipales, mañana se abre el período electoral, y así se anuncia en el *Boletín oficial* para conocimiento del público.

**Sucesos**

**Ladrón sorprendido**

En las primeras horas de la noche trató de cometer un robo en la casa de préstamos de nuestro amigo D. Ricardo Muñoz, establecida en la Cuesta del Reloj.

Parece ser que aprovechando la circunstancia de haber salido a por agua la criada de dicho señor, y como se dejase ésta la puerta entornada, el ladrón, ya en acecho, subió hasta la cámara, no sin que la criada no observase que había subido un hombre, advirtiéndoselo a sus amos, los cuales no dieron crédito al principio a las manifestaciones de la muchacha.

Estando los dueños cenando, oyeron ruido por la escalera, los que, levantándose precipitadamente de la mesa, vieron a un hombre que corría escaleras abajo, logrando darle alcance al desembocar en la plaza de Abastos.

Apresado el ladrón, fué puesto a disposición del juez instructor, y tomado declaración, dijo llamarse José Moreno Sánchez, de 34 años, natural de Toledo, manifestando, además, que hace poco tiempo regresó de Buenos Aires.

En la casa donde estuvo escondido, dejó abandonadas una barrena grande, una vela, un berbiquí, un libro y dos llaves-ganzúas.

El pájaro continúa enjaulado en la cárcel correccional.

**Vida Política**

Los republicanos han tomado un acuerdo serio en vísperas de las elecciones municipales.

Ir a la lucha sin componendas con los partidos monárquicos, es su lema para la próxima campaña electoral y nosotros aplaudimos semejante deter-

minación, porque si bien dentro del Ayuntamiento deben marchar unidos los elementos de los distintos matices políticos, allí representados siempre que se trate de hacer bien al pueblo a cuyo fin debe subordinarse toda política de partido, fuera de la Casa Municipal y cuando se aspira a ocupar un puesto en ella, se debe luchar con las propias fuerzas del partido sin convencionalismos ni componendas, que siempre merman autoridad y prestigio a quien de tales medios se vale para escalar el poder.

Además así podremos pulsar la opinión de la ciudad, y no vendría mal que los candidatos, formularan un programa claro y concreto en orden a las reformas que con su gestión intentan llevar a cabo, dentro del cabildo, para que los electores supieran a que atenerse al conferir el mandato, y pudieran en su día, otorgar el premio ó castigo a que unos y otros se hiciesen merecedores, con su conducta.

Hablando a sus amigos de Avila, ha dicho don Francisco Silvela, según el corresponsal de «El Imparcial».

«Después de recordar que en la última lucha electoral en Avila y ante las coacciones del gobierno se unieron en aquella provincia para defenderse en los comicios conservadores y gamacistas, con lo que consiguieron el triunfo en la elección de senadores, manifestó que esto probaba que los partidos necesitan unión y disciplina para ser eficaces instrumentos de gobierno.

Dijo también que las fuerzas vivas del país, las personas de arraigo y de prestigio que, anhelantes de la prosperidad de la patria, se afilian a los partidos políticos, deben llevar a ellos grandes entusiasmos é incansables energías.

Las circunstancias por que atraviesa España reclaman gobiernos fuertes de autoridad, y no pueden tener autoridad, ni fuerza las agrupaciones, ni los partidos políticos que no tengan por base la unión, la disciplina, la fé y el entusiasmo de cuantos los constituyen. Los partidos políticos que careciendo de estas condiciones han llegado al poder, han mostrado en seguida su debilidad y su flaqueza, y de ahí muchos de los males que han tenido que lamentar los españoles.

Los elementos de gobierno con que debe contar ahora la monarquía, han de ser dadas las circunstancias históricas y de momento, grandes partidos, poderosas fuerzas que representen las generales aspiraciones del país. De ningún modo pueden serlo fuerzas y núcleos aislados formados y constituidos de personas muy ilustres y prestigiosas acaso, pero separadas por diferencias de concepto.

Díganlo las concentraciones intentadas en muchas ocasiones y aun recientemente puestas sobre el tapete. Si de estas concentraciones lograse hacerse un instrumento de gobierno con verdadera disciplina entre todos los miembros que lo forman, se habría conseguido constituir un partido más, resultado que acreditarían las opiniones políticas sustentadas por el partido conservador, en el cual ha dominado siempre la creencia de que para ser útil al país y a la monarquía necesita llegar al poder lleno de fuerza, confiado en sí mismo y con gran autoridad.

La situación actual de España—añadió el señor Silvela—reclama por parte de todos un alto espíritu de sacrificio para llegar al ideal de constituir un partido vigoroso en condiciones de ser el principal apoyo y el más firme sostén del rey, que pronto empezará a gobernar por sí mismo.

Aludiendo después el Sr. Silvela a las dificultades con que tropieza para su gestión el gobierno del Sr. Sagasta, dijo que, por patriotismo, debe prestarle su apoyo el partido conservador, a fin de que cumpla sus compromisos, plantee los proyectos y desenvuelva las reformas que ha ofrecido a la nación.»

No ha menester gran esfuerzo para llevar al ánimo de los españoles el convencimiento de cuán ciertas y exactas son las afirmaciones mantenidas por el ilustre jefe del partido conservador.

La realidad nos ofrece ejemplos palmarios de la imposibilidad en que se encuentra de continuar gobernando el Sr. Sagasta por la indisciplina que reina entre los suyos.

Las discusiones que se sostienen en las Cortes por los propios individuos de la mayoría, y contra los actuales ministros, son actos de indisciplina que no demuestran sino un estado de descomposición en el partido gobernante, precursor de la ruina inminente que le amenaza.

Lo triste es, que, en acallar las iras de los unos y zurrir las voluntades de todos, se pierde lastimosamente un tiempo precioso que nos falta para estudiar y resolver graves problemas de reconocida urgencia é interés capital para el país.

**REGISTRO CIVIL**

Desde el día 18 al 22 de Octubre, se han inscripto los siguientes:

**NACIMIENTOS**

Juana Gómez de Lasén, San Antonio, 14.  
Antonio Torres, Inclusa.  
Juan de Eugenio Zazala, Mayor alta, 54.

**Ultima Hora**

**POR TELÉGRAFO**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)  
Madrid, 22-14'30

**Destinos militares**

En el cuerpo de Ingenieros militares se han llevado a la práctica los siguientes cambios de destino:

Capitanes, D. Ruberto Fritsch, al tercer Regimiento de Zapadores Minadores; D. Emilio Lema, a la Comandancia de Ceuta; Tenientes, D. José

Cueto, al primer Regimiento de Zapadores; D. Miguel Calvo, a la Compañía de Telégrafos de Canarias; don Alfredo Kindelán, al Batallón de Telégrafos; D. Luis Sanz, al cuarto Regimiento de Zapadores y D. Enrique Rolandi, al Batallón de Telégrafos.

El Profesor de esa Academia don José Brandis, ha sido destinado al octavo depósito de Reserva, el Comandante D. Ramiro Ortiz, al primer Regimiento de Zapadores y el de igual graduación D. Adolfo Valle, a la Comandancia de Algeciras.

Se ha dispuesto que el Teniente Coronel del primer Regimiento de Zapadores D. Rafael Aguirre, pase a la Comandancia de Bilbao, sustituyéndole D. Ramiro Madrid.

Ha sido destinado a la Comandancia de Ingenieros de Tenerife, el maestro de obras militares supernumerario D. Vicente Delgado.

Madrid, 22-14'30

**Crisis aplazada**

El Sr. Sagasta, continúa enfermo. Se considera seguro que hasta el momento de ser leídas en el Congreso las modificaciones propuestas a la Ley de Presupuestos, no se planteará la crisis.

Los esfuerzos realizados para evitar la total ruptura de relaciones, entre los señores Montero Rios y Urzáiz, no han dado resultado alguno.—S.

**Mercados**

**MERCADO DE GUADALAJARA**

En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:  
Trigo candéal, a 45 reales fanega. Cebada, a 20. Avena, a 18.  
Patatas, a 1'10 y 1'50 pesetas arroba.  
Huevos, a 1'40 y 1'45 pesetas docena.

**MERCADO DE VALLADOLID**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

(Por telégrafo)

Valladolid, 22-12'25

En el mercado de hoy se ha cotizado el trigo en los almacenes a 45'50 y en el Canal a 45, el centeno a 32 y la cebada a 28 reales fanega.

El centeno y la cebada mantienen un precio sostenido con tendencia al alza.—Corresponsal.

**METEOROLOGIA**

**OBSERVACIONES DEL PARQUE DE ABRUSTACION**

**MES DE OCTUBRE**

	DÍA 20	DÍA 21	DÍA 22
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	698'86	701'91	700'03
15 (3 tarde).....	698'61	701'41	696'57
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	1'1	»	10'8
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	1'6	1'7	0'6
Temperatura del aire:			
Máxima.....	15'0	11'2	9'8
Mínima.....	4'2	2'6	4'8
Velocidad del viento en kilómetros por hora:			
Máxima.....	46	37	41
Mínima.....	0	0	0

**COCINA DE LA REGIÓN**

**HUEVOS EN FUENTE**

Cúbrase el fondo de una fuente que resista el fuego y pueda presentarse a la mesa, con manteca espolvoreada con sal y pimienta molida.

Quando esté rosiente, colóquense en ella huevos muy frescos, procurando que las yemas no se estropeen, poniendo encima de ellos un polvillo de sal y pedacitos de manteca.

Colocada la fuente sobre fuego muy suave, háganse cocer los huevos, y al servirlos, róciense con zumo de limón.

DR. ZAMPA.

**Vino blanco**

Se vende a 7'50 pesetas arroba, de once a una.—Calle de Miranda, núm. 3, Bodega del Sr. García Montesorero.—P.

Guadalajara: Imp. de Enrique Burgos,

globo cautivo y ha aprovechado las horas en que ha cesado la lluvia ó ha disminuído el viento para hacer ascensiones cautivas con globo cometa en su polígono del Henares. El viernes último intentaron los Ingenieros militares hacer una marcha hacia Alcalá, llevando remolcado el globo cometa, pero el viento era tan fuerte, que, después de recorrer con muchísimo trabajo un sólo kilómetro, agotadas las fuerzas del ganado de arrastre y de la tropa, se vieron precisados a volver al polígono, dándose por muy satisfechos con poder regresar sin haber sufrido ningún percance ni avería, después de las rudas pruebas que experimentaron al luchar con el globo en el aire con un viento que en la superficie del suelo alcanzó la velocidad de 50 kilómetros por hora, y que a la altura en que estaba el globo era seguramente de más del doble.

Este penoso período de ascensiones cautivas con tiempo tan desfavorable, terminó en el día de ayer con una ascensión libre hecha por los Tenientes Kindelán, Martínez Maldonado y Hernández, en el globo Marte. A la salida, el viento era moderado, pero amenazaba lluvia. El globo salió magistrosamente a las nueve de la mañana, y manteniéndose a menos de 1.000 metros de altura pasó por encima de Taracena, Torija, Brihuega y Mascoso, se internó después en las nubes, efectuando el descenso cerca de Daroca (Zaragoza) con toda felicidad. La velocidad del viento aumentó considerablemente al ir avanzando el día.

Sin duda por haberse inmergido entre las nubes los aeronautas no pudieron seguir utilizando las palomas para comunicar con Guadalajara, y como el tiempo se puso muy malo y las últimas noticias eran las traídas por una paloma soltada al pasar por encima de Brihuega a las diez de la mañana, hubo en Guadalajara alguna inquietud acerca del paradero de los aeronautas.

El jefe del parque aerostático telegrafió a Marchón y Molina, únicas estaciones telegráficas que existen en la dirección presumible del globo, y los oficiales de telégrafos de ambos puntos constataron que no se tenía ninguna noticia del paso del globo.

Esta mañana, por el correo de Aragón, se han recibido noticias del feliz descenso en las inmediaciones de Daroca, habiendo hecho la mayor parte del viaje entre nubes.

Todo hace presumir que este viaje sea uno de los más interesantes que hasta ahora se han hecho en España, tanto por el estado de la atmósfera, como por lo abrupto del terreno cruzado al pasar de la cuenca del Tajo a la del Ebro.

Oportunamente, y cuando conocamos detalles, daremos cuenta extensa de esta última excursión.

**ECOS CONCEJILES**

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta capital, en segunda convocatoria el viernes anterior y a la que únicamente concurrieron con el Sr. Alcalde, los Concejales señores Carrasco (don Joaquín) y Díaz, se tomaron los acuerdos siguientes:

—Incluir a D. Wenceslao García y García, en el padrón vecinal de esta ciudad, por haber trasladado su residencia a la misma, desde Corpa (Madrid).

—Excluir del mismo padrón a D. Enrique Urriaga, por trasladar su residencia a Madrid.

—Pasar a informe de la Comisión de Gobierno interior, una comunicación del Juzgado municipal, pidiendo se lleve a cabo la reparación de varios efectos y adquisición de otros nuevos, para servicio de aquel Juzgado.

—Idem a la de Policía rural, otra comunicación del Alcalde de Loranca de Tajuña, pidiendo se practique el deslinde del término de aquella villa, con el de esta ciudad.

—Idem a la de Hacienda, para que proponga lo que estime conveniente acerca de la circular publicada en el *Boletín oficial* por la Diputación provincial, dictando varias reglas para la recaudación de las sumas que adeudan los Ayuntamientos por contingente provincial.

—Aprobar la subasta celebrada en 12 del corriente, para el suministro de leñas necesarias durante el próximo invierno, para las estufas de la Casa Consistorial y servicio del Matadero público, y adjudicar definitivamente el remate en favor de D. Manuel Taberné.

El Ayuntamiento de esta capital, ha devuelto a los vendedores que ocuparon casetas de madera, de las establecidas durante la feria en la Plaza Mayor, la mitad del importe del alquiler de aquellas, en consideración al poco producto que han tenido por consecuencia del temporal de lluvias reinante.

**Información**

Ha regresado a la Corte, después de haber pasado en Marín la temporada veraniega, nuestro particular amigo el distinguido senador vitalicio y personaje saliente del partido conservador D. Federico Arrazola, hijo de D. Lorenzo, una de las más ilustres figuras que han dado gloria a esta provincia, en cuya villa de Checa hubo de nacer.

El Pretendiente D. Carlos, que actualmente se encuentra en Venecia celebrando frecuentes concitábulos con jefes carlistas procedentes de España, ha sido conminado por el gobierno de Roma para que abandone en plazo breve el territorio italiano.

Al hablar de la visita que S. M. el Rey, montado en brioso caballo, y su augusta familia hicieron el viernes último al campamento de Carabanchel con objeto de presenciar algunas maniobras de artillería, dice *La Época*:

«Las personas que formaban su séquito manifestábanse agradablemente impresionadas por la robustez física que para su temprana edad disfruta D. Alfonso XIII, y además refieren pormenores sobre las preguntas y observaciones que ha hecho en el campo de maniobras, que demuestran una vez más su inteligencia y afición a los estudios militares.»

Nuestro distinguido amigo D. Tomás Sancho, Juez instructor que era de Barcelona, ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia de la Coruña.



